CEEAC ECCAS





COMMUNIQUE DE PRESSE

LANCEMENT DE LA PREMIERE COHORTE REGIONALE DE FORMATION DES EPIDEMIOLOGISTES DE TERRAIN DES PAYS MEMBRES DE LA CEEAC

Brazzaville, le 11 mars 2024 – Ce lundi, le 11 mars 2024, a été lancé, à Brazzaville en République du Congo, le premier regroupement régional de la cohorte de formation de vingt (20) épidémiologistes de terrain de niveau intermédiaire, selon l'approche « Une **Seule Santé** ».

L'objectif de cette formation consiste à renforcer les capacités des ressources humaines de santé publique pour la surveillance collaborative des maladies de niveau intermédiaire, afin de contribuer à une meilleure surveillance et pour répondre rapidement à l'émergence d'éventuelles maladies à potentiel épidémique, tout en améliorant la collecte, l'analyse, l'interprétation, ainsi que la diffusion des données de santé publique au niveau local.

L'ouverture officielle de la formation a été présidée par Dr Jean Médard KANKOU, Directeur de Lutte contre la Maladie au Ministère de la santé et de la Population de la République du Congo.

Trois interventions ont marqué ladite cérémonie à savoir : le mot de bienvenue de Dr Ditu Kazambu, Chargé de programme du Réseau Africain d'Epidémiologie de Terrain (AFENET), l'allocution de Dr Ludovic Fiomona Tamadea, Coordonnateur de l'Unité de Coordination et de Gestion du Projet (REDISSE IV) et le discours de circonstance de Dr Jean Médard KANKOU.

Dans son intervention, le Coordinateur du Projet REDISSE IV, a déclaré que la sousrégion de la CEEAC est confrontée à un sérieux déficit en personnel formé pour la surveillance effective des maladies. Pour remédier à cette situation, la Commission de la CEEAC a bénéficié d'un financement de la Banque Mondiale pour assurer la coordination régionale de la mise en œuvre du Projet Régional de Renforcement des Systèmes de Surveillance des maladies en Afrique Centrale (REDISSE IV). L'une des composantes dudit projet est consacrée au développement des capacités des ressources humaines notamment en matière de surveillance collaborative des maladies.

Tous les 20 apprenants provenant des trois principaux secteurs de l'approche « Une Seule Santé» (Santé Humaine, Santé Animale et l'Environnement) retenus pour la formation sont présents à Brazzaville/Congo, notamment : 8 pour le Congo, 6 pour la RCA et 6 pour le Tchad. Après cette première session en présentiel, les apprenants repartiront dans leurs pays d'origine pour la phase pratique avant de revenir de nouveau pour le second regroupement à Brazzaville.

Cette formation qui sera essentiellement dispensée par les encadreurs qualifiés d'AFENET va s'étendre sur une période de neuf (9) mois, alternant des séances

didactiques suivies de travail de terrain au niveau des lieux de travail des participants.

Cet atelier de formation a été précédé par les activités préparatoires dont la réunion des parties prenantes, organisée du 1^{er} au 2 février 2024, et la formation des formateurs (mentors) qui s'est tenue du 27 février au 2 mars 2024 en présentiel à Brazzaville.

Rappelons que cette collaboration entre la Commission de la CEEAC et l'AFENET s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre des activités du Projet Régional de Renforcement des Systèmes Régionaux de Surveillance des Maladies en Afrique Centrale (REDISSE IV), financé par la Banque Mondiale et dont la supervision régionale est assurée par le Département de la Promotion du Genre, du Développement Humain et Social de la Commission de la CEEAC. En plus de la formation de 20 épidémiologistes de terrains, cette collaboration prévoit également l'élaboration d'un Plan régional de renforcement des capacités des Ressources Humaines en épidémiologie de terrain pour tous les 11 pays membres de la CEEAC.